

Lista de difusión de SUR Corporación de Estudios Sociales y Educación

Santiago de Chile, 08-03-2013

Las mujeres en el país del presidente, por Pamela Díaz-Romero (*)

Fuente: http://www.elpost.cl/web/temas/nacional/1645-las_mujeres_en_el_pas_del_presidente.html

8 de marzo

Ayer se firmó en La Moneda un proyecto que busca mejorar la bajísima representación de las mujeres en cargos de elección popular, promoviendo su presencia en las listas de candidaturas de los respectivos partidos mediante un sistema de incentivos.

Aprovechando esta instancia, el Presidente Piñera reveló su temprana preocupación por las condiciones de las mujeres en su país: "cuando llegamos al gobierno, esa situación era de una tremenda desigualdad, y por eso, cuando discutimos con la ministra Carolina Schmidt... nos dimos cuenta que la agenda era grande, difícil, ambiciosa, porque partíamos de una tremenda desigualdad y queríamos, en cuatro años, llegar a esa plena igualdad entre hombres y mujeres".

Afortunadamente se dieron cuenta, porque esa agenda que ahora se ve tan compleja estuvo completamente ausente del programa con el que llegó al gobierno. Por cierto, para sacar estas conclusiones no necesitó revisar la investigación acumulada por el propio Sernam antes de su aterrizaje en el poder, menos los diagnósticos y propuestas de las muchas y diversas organizaciones académicas y de la sociedad civil que trabajan en temas de género. Bastó una conversación con la ministra.

La superficialidad con la que aborda el tema no termina ahí. Fiel a su estilo y en un discurso propio de campaña electoral, el mandatario planteó que, con el trabajo de las distintas instancias gubernamentales, "ya hemos cumplido ese compromiso de abrir las puertas de par en par al mundo del trabajo a las mujeres", resaltando las medidas que apuntan a "facilitar el cuidado de las familias".

Entérese. En el país del presidente ya no existen las asalariadas que lidian con la precariedad y la inestabilidad laboral en un empleo por subcontrato, a través de una empresa de suministro o de enganchadores. Tampoco las trabajadoras por cuenta propia, personal de servicio doméstico o "familiar no remunerado", ocupaciones que no aseguran protección, estabilidad, ni garantizan el salario mínimo.

Para coronar este baño de autocomplacencia, la ministra Schmidt afirmó que este es el Gobierno que más ha hecho por las mujeres, y que "el haber tenido una presidenta mujer (Bachelet) no cambió la realidad en Chile en términos de la participación de las mujeres en el mundo político".

Afortunadamente estaba ahí para bajar la adrenalina la senadora Lily Pérez, quién acotó que "hay que decir la verdad, sí se avanzó durante el gobierno anterior con respecto a la inclusión de la mujer, no solamente en la política sino en el país", pero... los avances de esta administración son los que permitirán la "plena igualdad".

Por eso, en el país del presidente las mujeres "tenemos mucho que celebrar". Quienes quieren "derechos, no flores" pertenecen a otro Chile. No es por cierto el Chile de los videos con que

las ministras invitan a esta celebración. Es uno donde no pocas tienen escasa o mala educación, no acceden a trabajos decentes ni ejercen autonomía económica, asumen solas responsabilidades domésticas y familiares, no tienen el control sobre su sexualidad ni su capacidad reproductiva, y la mayoría no encuentra espacios para que su voz se escuche y menos para que su opinión sea considerada.

Ellas no son parte del Chile que celebra, peor aún, en ese Chile no existen.

(*) Pamela Díaz-Romero es directora Fundación Equitas.



SUR Corporación de Estudios Sociales y Educación
María Luisa Santander 0440, Providencia, Santiago de Chile
Teléfonos: (56-2) 341 10 50, (56-2) 269 63 11, (56-2) 269 19 74, (56-2) 225 54 77